

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3160

Murcia 20 Septiembre de 1896

Tres ediciones diarias

Colegio de San Antonio.

CURSO DE 1896 Á 97

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, estará abierta la matrícula desde el día 1.º al 30 de Septiembre.

COMPRENDE:

Instrucción primaria en sus tres grados.
Segunda enseñanza, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también a las oficiales del Instituto provincial.

Academia preparatoria para carreras especiales civiles y militares.
Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.

Asignaturas de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia.
Las clases de instrucción primaria empezarán el 15 de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre.

Los alumnos de segunda enseñanza que hayan pertenecido á este Colegio en el curso anterior, y tengan que continuar en él sus estudios, como así mismo los que hayan de ingresar en el inmediato, lo manifestarán por conducto de sus señores padres ó encargados al Director del Establecimiento, antes del 30 de Septiembre, con objeto de hacer á su debido tiempo la correspondiente inscripción de matrícula.

Los alumnos son internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.
Para más antecedentes pídase reglamento al Director D. Antonio Morales Ro camora, residente en el mismo Colegio, San Lorenzo 5. Murcia.

Azulejos y Pavimentos de todas clases

V. DA DE RAFAEL LLOBREGAT

ANTIGUO ESTABLECIMIENTO DE LA CALLE DE BODEGONES

Trasladado al PASAGE DE ZABALBURU, 1

Tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos clientes y al público, un extenso y bonito surtido en azulejos de colores y blancos, Pavimentos de mosaicos hidráulicos de las mas reconocidas fábricas de Alicante, Cartagena y Barcelona. Losetas encarnadas de todas clases, fregadores y tableros de granito, recibidores, inodoros, florones, hornillos y demás artículos para obras.

Unico establecimiento alicantino de la calle de Bodegones, hoy Pasage de Zabáburu, núm. 1.—Murcia.

¡No más calenturas!

TERCIANAS, CUARTANAS, ETC.

Cura radical en tres dias, con la posición antifébril.

SALAVERRI

Los resultados tan brillantes del específico Salaverri, lo hacen indispensable para toda clase de fiebres, cualquiera que sea su tipo y causa. De venta en las principales farmacias y droguerías, al precio de diez pesetas. Depósitos: Madrid, D. Melchor Garcia.—Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—Murcia, D. A. Ruiz Seiquer y en todas las principales farmacias. 10—2—m.

Antigüedades

De regreso á Madrid se detendrá en esta capital HASTA EL DIA 24 del corriente mes, el representante de una casa inglesa, deseando comprar á ELEVADOS PRECIOS TODA CLASE DE OBJETOS ANTIGUOS, especialmente, abanicos, pendientes, collares, hebillas y sortijas de pedrería fina y falsa; faldas y cubiertas de seda de colores; mantillas de encaje, cajas de esmalte, oro ó plata, tapicos y armas; figuras y relojes de porcelana ó bronce; bandejas de plata; platos y tinajas llamadas de los moros.
Horas: de 11 á 1. También se pasa á domicilio.

FONDA PATRON

8—3

CARTERA PERDIDA

desde Alhama de Murcia á Orihuela y Elche.

Contiene dos pagarés firmados por D. Manuel Baquero, de Ortigosa de Cameros (Logroño) y otro por D. Vicente Ruiz, de Madrid, ambos á favor de don Dionisio Turza Perez.

También la cédula personal de este último, cuyos documentos pertenecen al mismo.

La persona que tenga en su poder dichos documentos, hará un gran favor en mandarlos por correo al administrador de este periódico. 8—3

EL MATA CALENTURAS

El medicamento mas poderoso contra las calenturas intermitentes, fiebres gástricas y otras infecciosas, es *El mata calenturas ó Discos febríficos al Salol, de Gonzalez*. Tiene tal crédito donde es conocido, que el público en general lo recomienda como infalible, y médicos eminentes admiran su rápida acción en casos de fiebres rebeldes á todo tratamiento.

De venta en esta capital, farmacia y droguería de D. Antonio Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé 10, á 3 pesetas la caja de 16 discos.

Depósito general, Farmacia de la Alameda, Málaga. 30-12

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, hay una con 22 años de edad, primeriza y leche de 5 meses, soltera.

Darán razón en la calle de las Barcas, núm. 17, casa de la Florera.

Edición de la noche—20 Setiembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Se han acabado ya las vacaciones escolares y preparan los padres de familias el plan de estudios para sus hijos.

¡Que problema tan hondo!

La educación y la enseñanza son la constante preocupación de los padres.

Se gastan en España muchos millones en instrucción pública y parece que aumentan la ignorancia, los vicios y las malas costumbres.

El Fiscal del Supremo, en su Memoria leída recientemente en la apertura de los tribunales, ha dicho que se observa mucha ignorancia en la masa social y que esto contribuye á mayores manifestaciones de la delincuencia.

Y no será—decimos nosotros—por que el Estado, los municipios y los padres de familia no hagan inmensos sacrificios para el sostenimiento de la instrucción. ¿A que repetir lo que todo el mundo sabe sobre esta delicada materia?

Nótase en la juventud la falta de instrucción religiosa, la falta de respeto á todo lo que debe ser respetado.

Los mozalvetes de hoy, salvando honrosas excepciones, viven mas afeitados al vicio y al desenfreno, que al estudio y recogimiento. Suelen arruinar á los padres, no respetar á los maestros, hacer gala de incredulidad pernicioso y llevan mejor una pistola del quince, que un libro.

El mal es hondo y de negrísima consecuencia.

Los insurrectos de Filipinas han asesinado seis frailes, que allí mantenían la fé cristiana, que es la civilización y el progreso.

Se ha reconocido siempre, que nuestra soberanía en aquel Archipiélago, está mantenida en gran parte por las comunidades religiosas, y cualquiera se explica que los enemigos de España, aquellos cafes y como cafes ingratos, asesinen á los que á fuerza de abnegación, sostienen allí la fé de Cristo y la bandera española.

Bien dijo el jefe del gobierno, en su admirable discurso sobre Cuba, que en nuestra gran Antilla, lo que falta es religion.

La prensa de Madrid recibida hoy, no trae mas noticias de interés que las ya comunicadas por nuestra agencia telegráfica.

La salud de Leon XIII

La avanzada edad del Soberano Pontífice hace que, con frecuencia, su mas leve indisposición, sea interpretada como grave dolencia, y que los corresponsales de la prensa se apresuren á transmitir la sensacional noticia.

De una de estas desagradables nuevas se hizo eco hace pocos dias alguno de los citados corresponsales, diciendo que el doctor Lapponi, médico de Su Santidad, habia sido llamado con toda urgencia al Vaticano en las primeras horas de la noche, con moti-

vo de hallarse Leon XIII gravemente enfermo, añadiéndose que su permanencia al lado de este se habia prolongado hasta el dia siguiente.

El hecho á que tanta importancia se atribuyó no tenia, sin embargo, nada de particular.

Parecerse, en efecto, que deseoso Leon XIII de instalarse en el *Palazzino* que se ha hecho construir cerca de la antigua torre Leonina, uno de los sitios mas encantadores de los jardines del Vaticano, decidió trasladarse aquella misma tarde.

El doctor Lapponi se enteró del designio del Papa, y como habia manifestado cierta oposición al proyecto, por creerlo poco favorable para la salud de su augusto cliente, acudió al Vaticano con objeto de hacer desistir á Leon XIII de su empeño. No habiéndolo conseguido, se hizo preparar en el *Palazzino* una estancia próxima á la del Soberano Pontífice, permaneciendo en ella toda la noche, dispuesto á asistir á éste, si experimentaba alguna indisposición. Solo se decidió á abandonarle cuando le vió levantarse en completo estado de salud.

La Industria colllera.

No se aprecia seguramente en lo que vale la industria colllera y se considera de escasos rendimientos; sin embargo, según datos que llegan de Londres, resulta que es industria relativamente importante.

En la Cámara de los comunes de Inglaterra, se ha presentado un informe oficial con motivo de los presupuestos, y de él resulta que el tabaco arrojado en las calles de Inglaterra, es decir, las colillas de puro y cigarrillos, valen mas de veintisiete millones de francos por años.

Si se tiene en cuenta que los ingleses fuman mucho en pipa, sobre todo por las calles, se comprenderá que en países como España, donde el uso de la pipa es casi nulo, el rendimiento de las colillas será proporcionalmente mucho mayor. De manera que la industria colllera bien explotada, no es tan miserable como á primera vista parece.

PLAGA DE RATONES

Parece que en Dakota (Estados Unidos), se ha verificado una invasión de nueva especie.

Los ratones pululan allí de tal manera que ocasionan grandisimos perjuicios en los graneros, constituyendo su invasión una verdadera y pública calamidad. Esto ha ocasionado la creación de una nueva industria en los Estados limitrofes: la de la cria de gatos.

Por *gubuke* (Yowa) va un individuo desde hace algunos dias recorriendo las calles de la población, comprando todos los gatos que se le quieren vender. Paga estos animalitos desde 50 céntimos á un dollar, ó sea de dos francos y medio á cinco francos, según su edad y tamaño, y los revende despues á los habitantes de Dakota á tres dollars, lo que hace que este comerciante en *minimos* realice fabulosas ganancias.

Noticias generales

IMPRESA.

Se vende una completa, con una magnífica máquina «Marinoni», en perfecto estado de conservación, una guillotina, una prensa de satinar con sus correspondientes juegos de cartones.

Gran surtido en titulares, viñetas, cuerpos redondos, rayas de bronce y demás accesorios y útiles de la tipografía.

En esta Administración se darán detalles.

Audiencia.
Para mañana se han fijado en esta

Audiencia las vistas de las siguientes causas en juicio oral y público.

Sección primera.

San Juan.—Contra José Gonzalez, por el delito de disparo; defensor, señor Cañadas; procurador, Sr. Ruiz.

Catedral.—Contra Juan Pamies, por el delito de disparo; defensor, Sr. Robles; procurador, Sr. Ruiz.

Sección segunda.

Lorca.—Contra José Baena y otro, por el delito de atentado; defensor, Sr. Pardo; procurador, Sr. Ramirez.

Cartagena.—Contra José Anamaria Gomez, por el delito de hurto; defensor, Sr. Seiquer; procurador, Sr. Gomez Amat.

El mercado de Murcia.
Por causas de todos conocidas, nuestros mercados se ven cada dia menos concurridos y su importancia decrece por momentos.

El de animales, no es ya sino una débil sombra de lo que antes era, concurriendo muy pocos marchantes.

Pues bien, parece que hay interés en acabar con los restos del mercado, consintiendo nuestras autoridades, lo que nos asegura ocurre, persona que nos merezca entero crédito.

Algunos empleados de consumos, exigen á los marchantes una propina que ellos determinan, por hacerles el tránsito y si no la quieren pagar, tienen que esperar algunas horas, con lo que se les irroga grandes perjuicios.

Esperamos que por la empresa de consumos y por la Alcaldía se evitara ese abuso, que contribuye mucho á desacreditar nuestro mercado.

De lo contrario, los pocos ganados que vienen al mercado de animales dejarán de venir y este desaparecerá.

Baritono y poeta.

Hoy ha pasado por esta para Archena, el antiguo baritono D. Ramón de Moras, que hace 28 años inauguró el teatro Romea de esta población con la notable tiple Zamacois.

A dicho señor, hemos tenido el gusto de saludarle.

Importante.

La presidencia del Consejo publicará en breve un decreto, resolviendo que en adelante dependan exclusivamente del ministerio de Fomento los montes inalienables y queden afectos al de Hacienda, los enajenables.

Esta disposición tiende á evitar las competencias que por falta de una jurisprudencia clara, venian suscitándose entre ambos ministerios.

Noticias militares.

Con objeto de revistar las comandancias de carabineros de esta provincia, se encuentra en ella el comandante de dicho instituto D. Ricardo Andujar.

Le ha sido concedido, por la superioridad pasaporte para Madrid, al comandante de artillería de esta fábrica militar de pólvora, D. Fernando Coello.

La pasa.

Dicen de Alicante:
«En la rica comarca de la Marina llega ya á su término la elaboración de la pasa. Este año el resultado de la cosecha no ha satisfecho por completo á los propietarios; pues efecto de los intensos calores del mes de Junio pasado, la uva sufrió mucho en su desarrollo, de modo, que este quedó muy deficiente; la pasa generalmente hablando, no es de la calidad de otros años.

Los precios tampoco son remuneradores; la pasa de superior calidad se cotiza en Ondara y pueblos vecinos, de 15 á 16 pesetas quintal.

La demanda es regular.

El mercado de Londres se presenta por ahora favorable; las últimas expediciones llegadas á aquella capital se han vendido de 35 á 46 pesetas el quintal.»

Retiro.

Le ha sido concedido para Cartagena el retiro que tenia solicitado con el

